
第７回全国臨床工学技士会代表者意見交換会報告 

 

日 時： 平成２４年５月１１日(金)  １５：００～１７：００ 

場 所： 富山県民会館 ３F 特別会議室 

出席者： 石井会長、藤巻  オブザーバー：飯窪副会長 

テーマ： １）日臨工の認定制度について 

     ２）都道府県技士会と日臨工、共同事業のあり方 

 

出席者 ４５都道府県代表者８８名、 オブザーバー３０名、理事７名、 

組織・Yボード委員１４名  合計１３９名 

 

１）「日臨工の認定制度について」について説明あり・・・松阪副会長より 

  「新医療機器医療技術産業ﾋﾞｼﾞｮﾝ」(平成２０年厚労省)により医療工学技術の高度化と多様化、最先

端医療への対応する知識と技術の必要性が示せれ、臨床工学技士の専門認定制度を作った。経過説明

あり。 

  各認定試験の合格率、血液浄化１７～２０％、ペースメーカ１７～２２％、 

呼吸器５１名受験５名合格（H24.3.18第１回実施） 

 

２）都道府県技士会と日臨工、共同事業のあり方」について説明あり・・・那須野事務局長より 

  医療に関する広告が可能な専門資格は、医師：５５、歯科医師：５、看護師：２７ある。臨床工学

技士の地位の向上を目指し専門認定臨床工学技士制度を国・学会と折衝し構築していく必要がある。 

  医療に関する広告が可能な専門資格の表示により①患者等が自分の病状等に合った適切な医療機関

を選択することが可能となる。②患者等に対して必要な情報が正確に提供され、その選択を支援する。 

  都道府県技士会主催の研究会や勉強会、セミナーに対し、日臨工は人材の派遣、後援等今後も協力

していく。 

３）ਔৄઐఌভ 

  Ｑ１：認定試験の合格率が低いが、合格ラインの設定は？ 

     試験内容が難しく受ける気がしない。 

  Ａ１：正解率で合格ラインを決めている。 

     医師の専門医と同等に考えている。各団体に認めて貰える認定資格にしたい。看護師の専門

認定制度では、6か月学校に行く等の条件が厳しい。学会認定制度よりレベルは高くしている。 

  Ｑ２：認定試験により経験年数等の受験資格が様々であるが？ 

  Ａ２：今後、受検資格の統一化を検討して行く。 

  Ｑ３：学会認定の更新、臨床工学技士専門認定の更新と更新の為に学会や研究会、セミナー等の参

加が大変です。もう少し、取得単位数を下げてもらえないか？ 

  Ａ３：単位取得可能な学会や研究会、セミナー等を日臨工としてお願いして増やしている。 

     各都道府県が主催の研究会や勉強会、セミナーに対し、申請し要件を満たしていれば認定さ

れるので申請して欲しい。        


